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! ! ! !新京报 今天，北京市消协将
向国家发改委、中国人民银行和中
国银监会提交《关于进一步提升银
行业服务水平的建议》，其中 !条
建议中，就市民反映银行服务收费
问题，北京市消协提出“政府干预，
取消不合理的收费项目”的建议。
北京市消协介绍，目前有银行

规定，信用卡只要有一分钱过期欠
账，都会以当月透支总额度、而非
未还款金额按天来计算利息，这种
做法极不合理。现在有的银行改为
采用未清偿部分计息，有的推出账
单内到期欠款小额零头自动滚入
下期账单。市消协希望，所有银行
应取消“全额罚息”收费。
市消协介绍，几乎所有的银行

都会收取信用卡年费，对小额余额
账户收管理费。市消协指出，银行
收取小额资金管理费，可能造成
“定价权”滥用。银行和储户签订服
务合同时，未告知要收取小额资金
管理费，合同中没有此收费项目，
其行为违反《合同法》。小额账户客
户群往往是弱势群体，银行不应该
为激活“小额资金账户”、“沉睡账
户”强行将储户存款扣掉。
老年人退休到异地居住，持养

老金卡取款时，要向银行支付手续
费。市消协认为，银行作为养老金
的代发机构，消费者没有选择权。
银行可以向要求其代发的部门收
取手续费或是劳务费，而不能也不
应该向领取人收费。 !杜丁"
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小小“文明餐桌”是篇大文章
节俭用餐，剩菜打包，“天下大事必作于细”———! ! ! !今年 !月#宁波市开展$文明餐

桌%行动#选择了 "条餐饮特色街&

"# 家知名餐饮企业&"# 家星级宾

馆&"# 家学校食堂和 "# 家机关食

堂进行试点#$月在全市推开'

%个月的实践成效明显( 在试

点的酒店餐厨垃圾减少 !#&# 剩菜

打包蔚然成风) 在试点学校食堂和

机关食堂# 节俭用餐已成为大家的

共识#剩菜剩饭大大减少*

$文明餐桌%+++在小餐桌上做

文明大文章#是件很有意义的事情*

$文明餐桌%传播节俭观念* 当

今餐桌上的浪费现象十分严重#请

客吃饭#吃不完的,吃了一点的甚

至没有吃的菜肴#统统弃之于垃圾

桶#这是极大的浪费#也是极不文

明的行为* 节俭是中华民族的传统

美德#当思$一粥一饭来之不易%*

餐桌上的主食与菜肴#从种植到收

获#从流通到制作#需要多少人力与

时间- 当众多凝聚人们辛勤劳动的

成果被一弃了之# 实在令人心痛#

令人愤慨-

$文明餐桌%倡导文明环境* 生

活环境的营造#对人们的行为起着

重要作用* 文明的环境让人向善向

美#而良好的环境取决于人们的嘉

言懿行* 宁波市在$文明餐桌%活动

中#就很注意营造文明的进餐环境*

海曙中心小学特意拍了一部文明用

餐的宣传片) 宁波中学的餐桌上贴

着由学生自己设计的可爱的文明用

餐标语) 在天一广场一家自助餐厅

门口挂着一块醒目的牌子($'!#克

可以是一碗米饭&一杯牛奶#也可以

是 %条秋刀鱼&'块牛排&"份沙拉#

为给您的孩子做出好的示范# 请合

理饮食#环保消费*%在这种环境中#

人们提升了行为的自觉*

$文明餐桌%要求服务优良* 怎

样为顾客&用餐者提供实实在在的

服务#也是实施$文明餐桌%的一个

重要课题* 宁波市在 %个月实践中

效果不错#但也发现一些问题* 比

如在餐饮业中#提供打包服务普遍

都能做到#但提醒顾客合理点菜不

够积极#这主要是企业受利益驱动#

希望顾客点菜越多越好#提高营业

额* 这种做法是一种短期行为#餐

饮行业与其他行业一样# 都应该靠

道德诚信做长远生意#唯有如此#企

业才能既获得消费者的赞赏# 也能

获得持续的经济效益*

$文明餐桌%还给人们一个重要

启示#就是$天下大事必作于细%*文

明是一篇大文章#从小餐桌做起#很

有创意*大事是由若干小事组成的#

不从一件一件小事做起# 大事只不

过是$空中楼阁%#无从落地*

浙江日报 !江坪"

奥运冠军营销
不能简单功利

! ! ! !十年寒窗无人问，一举成名天
下知———古人用这句话激励读书人
刻苦读书，如今却惟妙惟肖地被中
国奥运冠军们演绎。伦敦奥运会结
束十多天来，中国的所有奥运金牌
选手都在经历着梦幻般的庆功之
旅。来自政府、企业的各类奖励名目
繁多、数目巨大，政府和企业对奥运
冠军的迷恋程度令人惊讶。

巨额奖励很是惊人
"月 #$日晚，东莞市政府在当

地一所学校为中国羽毛球队举行奥
运凯旋联欢晚会，东莞市委和市政
府向在伦敦奥运会上夺得 %枚金牌
的中国羽毛球队赠送 $&&万元慰问
金，当地 % 家企业则一共赠送了
''&万元奖金。仅此一晚，中国羽毛
球队就收获了 "'&万元。
自伦敦奥运会产生第

一枚金牌以来，给奥运冠
军庆功发奖的地方政府和
企业数不胜数，首金得主
易思玲在夺金当日就被某
汽车公司赠送了一辆豪
车；浙江某房产公司奖励
孙杨和叶诗文价值 (&&万
元的别墅，青岛某房企奖
励张继科价值 (&&万元的海景房。

各地政府的奖励数额陆续出
台，如陕西奖励秦凯 )&万元，奖励
郭文珺 !&万元；云南奖励陈定 $&&

万元；江苏奖励陈若琳 !&万元，南
通市另外再奖励 $#&万元；北京市
对奥运冠军的奖励不低于 $&& 万
元；出手最阔绰的当属广东，奥运冠
军每人奖 %&&万元另加豪车一辆。
几乎每个奥运冠军在回国后的

这十多天里，都在忙着参加接踵而
至的庆功或颁奖活动，他们通常都
会得到从国家体育总局到所在省、
市、县等地方政府的多级奖励，加上
各类企业的奖励，业内人士表示，保
守估计，奥运冠军获得的奖励收入
都在 %&&万元以上，大约相当于中
国城市工薪阶层年收入的 #&&倍。
除去动辄几十万元或几百万元

的奖励外，奥运冠军们通常还会接

到为数众多的企业邀请，参加各类商
业代言活动。作为中国第一位男子游
泳奥运冠军，孙杨如今的受追捧程度
无人能及，业内人士分析，目前希望
与孙杨合作的企业可能超过 #&&家。

短视行为有损形象
“运动员的家庭和所在的运动

队，的确在培养运动员上付出了很
多心血，在运动员成名后，家庭、队
伍希望获得一定的经济回报也是正
常的需求。”体育产业资深人士王奇
近日向记者表示，“奥运会后，奥运
冠军们身上的营销价值确实很吸引
人，但我们不能只看到钱。”
中国的很多企业只是带着借势

炒作的心态去联系奥运冠军，王奇
表示：“中国出现的这种奥运冠军运

动员营销热，顶多持续两个月，投机
的成分很高。现在看到的是企业一
窝蜂冲上来，但可能等国庆节一过，
奥运的热度过去了，企业又会去找
新的营销亮点。”
“中国的奥运营销，四年就火一

次，而且时限很短。这种现象会破坏
了这个产业。”
王奇表示：“关键的问题，是中

国的体育经纪行业现在还很不规
范，这些运动员的经纪人，往往只负
责考虑运动员能从代言和参加商业
活动中获得多少钱，并没有考虑如
何对赞助商进行服务，如何评价选
择企业的品牌形象，以及怎样让运
动员参与社会公益活动和发挥对青
少年的积极影响，不知道维护运动
员的形象和打造运动员的品牌。”
“应该看到，有一些企业的投机

性很重，它们是希望通过借用运动

员的形象来净化自己的企业品牌，对
这些企业是需要甄别的。这需要经纪
人以专业知识去把握和衡量。但我们
现在很多运动员的亲戚和领导，却直
接当起了经纪人。体育经纪也是一门
学问，不是什么人都能胜任的。”
让王奇感到最遗憾的是，很多

奥运冠军的社会公益形象没有被很
好地塑造和维护，反而因为过多地
与金钱联系，形象受到了损害。
“奥运冠军运动员往往是很多

青少年眼中的偶像，树立奥运冠军
积极、良好的社会形象，可以在教育
青少年方面发挥重要的积极作用。
为什么伦敦奥运会的口号是‘激励
一代人’？因为奥林匹克跟青少年的
教育是紧密相连的。但如果一名奥
运冠军的形象总是和钱联系在一

起，他对青少年的教育意
义将如何体现？”
因为奥运营销的参与

方都带着很强的功利心，
这几届奥运会后，中国每
一次奥运营销总是来得快
去得也快，但同样是奥运
营销，国际奥委会的 *+,

赞助计划却经过科学的设
计，可以在 -年的周期里，

不断出现营销亮点。

政府跟风助长功利
跟风式的奥运营销同样体现在

政府层面，这进一步加重了中国奥
运冠军的“拜金主义”色彩。国家奥
林匹克研究中心主任、北京体育大
学教授任海近日向记者表示，“政府
想通过奖励奥运冠军，来显示自己
的政绩，提升自己的形象。”
但真实的社会效果是这样吗？
对奥运冠军进行奖励，应当在

普通大众可接受的范围之内，尤其
是政府的奖励，因为用的都是纳税
人的钱，更应关注到民众的呼声，
“政府对奥运冠军进行高额奖励，甚
至会引起普通民众的反感。”
任海表示，“我们现在，把奥运

冠军的价值看得太简单、太功利
了。” 中国青年报

! ! ! ! ./001 增幅从 $$2!3下跌至 $&3、
45647668在中国的销售增幅从 (&3

下滑到了 $%3、9:;<!=二季度营业额环
比少了近 %3、今年 %月份香港手表和
珠宝交易量同比下滑 (3……由去年的
在华井喷到今年的增速放缓，全球经济
下滑冷风已吹至奢侈品行业。
记者走访市场发现，从广州到香港，

奢侈品消费均现下滑态势。分析称，全球
经济不景气、消费意愿下滑、消费更趋理
性、海外消费是中国奢侈品消费下滑的
主因。
为了吸引顾客，以往高高在上的奢

侈品目前也开始进入打折期。在广州太

古汇，一些品牌如 >:;=?0:的部分春夏
货品 %@!折，饰品类如太子全场 )折，
+A7.B镀金表 %万元以上打 )2%折。但
是记者发现，即使打折季，顾客大多也是
抱着观望的态度。
受经济冷风吹拂，内地客计划消费

额开始缩水，香港部分奢侈品商场今年
销售额业绩均出现不同程度的下滑。
记者走访中环、上环与旺角等地部分

奢侈品牌店发现，部分店铺门庭冷清，与
往常门前排长队等候的情形大相径庭。
“内地经济不好对我们的影响很大，

现在趁着暑假和国庆假期多做些生意，
不然今年业绩都成问题。”一位专门负责

对内地游客销售名表的经理告诉记者。
“今年奢侈品增幅确实在下滑，增幅

同比减少 (@-成。”广东最大的一家奢
侈品代理商负责人告诉记者。
据瑞银证券发表的奢侈品消费报告

指出，今年 %月份，香港手表和珠宝交易
量同比下滑 (3，交易额仅增长 (3。
虽然消费意愿下滑，但部分品牌仍

价格升涨。
宋小姐告诉记者：“我一年前看中的

包包已涨了 #&3，但我的工资没有上
涨。奢侈品毕竟不是必需品，我可以选择
不买。” 广州日报
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全球经济仍不景气 消费观念更趋理性

粤港奢侈品消费均现下滑态势
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! ! ! !北京晚报 今天，北京航空航
天大学迎来 ("&&余名新生报到入
学。记者从北航获悉，该校今年共
录取 $! 岁及以下的少年大学生
-)人，其中最小的年仅 $-岁。而
在今年 (月中断高考复习来京捐
献造血干细胞的“最美 )&后中学
生”张文驰作为新生进入该校飞行
学院学习。
今年 (月，来自湖北襄阳的中

学生张文驰中断高考复习，来到北

京为一名 -岁的白血病患儿捐献
造血干细胞，被誉为“最美 )&后中
学生”。今年高考后，张文驰被北航
飞行学院录取，成为南方航空公司
的一名后备飞行员。昨天记者联系
上张文驰，他已经先期报到，正在
河北怀来军训，“挺惦记那个小孩，
希望以后有机会能见见。”张文驰
说，未来四年，他会努力学好飞行
知识与技能，做一名合格的飞行
员，“这是我从小的梦想。”!张航"

来自政府、企业的各类奖励
名目繁多、数目巨大———
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